

# El Luchador

Diario Republicano fundado por Juan Botella Pérez

Año XXI Num. 6799 ALICANTE Viernes 20 de Enero de 1933

Redacción Administración y Talleres, Sagasta, 55

Apartado de Correos. 171 Teléfono n. 1.631

Clima de Alicante

Temperatura de hoy

Máxima a la sombra . . . 15.0  
Mínima durante la noche. 9.6  
Humedad relativa . . . 55.5  
Cantidad de lluvia . . . 0.0

(FRANQUEO CONCERTADO)

SUSCRIPCIONES

Alicante, un mes. . . 2 pta.  
Provincias, trimestre . . 7,50 pta.

Precio del ejemplar 10 céntimos

Firmas de EL LUCHADOR

AFAN DE TODOS

## Salvar el mañana

Por ANGEL LAZARO

No hay que hacerse ilusiones. España ha entrado en una crisis de renovación, y, como consecuencia, de ello, no podrá saber lo que es paz durante muchos años, hasta liquidar en la medida posible las viejas cuentas que ahora han quedado al descubierto. Tenemos la creencia de que, acaso, no hay en el mundo sociedad más dividida que la española. Esto de siempre. Y ahora más todavía, porque la República ha removido las viejas diferencias, sin barreras; ha puesto de relieve los viejos males de España, confiando en que la evolución más que la revolución, podrá extinguirlos poco a poco. ¿Qué cataclismo social no sería necesario para que la sociedad española se reconciliase de una vez entre sí!

De un lado: aristocracia, fanatismo, medievalismo. De otra parte: ignorancia, odio, miseria, sumisión obligada. Esta es una realidad de España, y no vale cerrar los ojos ante ella. Por el contrario, creemos que es necesario afrontarla día a día sin esperar a que de cuando en cuando una violenta sacudida, tal como ahora el trágico episodio de Casas Viejas, nos saque de ese optimismo burgués con que el espíritu pretende tranquilizarse diciéndose a sí mismo: «No ocurre nada. Todo está bien. Vivimos en el mejor de los mundos».

No, no es así. Hay dolores, hay hambres, hay profundas divisiones en la conciencia colectiva. Todo ello puede permanecer latente hasta que el suceso imprevisto — imprevisto para los que toman las cosas solo por su apariencia — viene súbitamente a ponerlo de manifiesto de la más triste manera.

¿Qué hacer? Hasta ahora había un cómodo procedimiento: establecer la barrera social, mantener a la fiera acorralada bajo el temor del látigo. Ahora en cuanto el Estado, se muestra con una actitud contemporizadora, la fiera enseña sus garras. ¿Qué hacer? ¿Repetir los procedimientos anteriores? ¿Acordar de nuevo como apastados a los que llevan siglos sufriendo de injusticia?

Alguno tiene que ser el primero en humanizarse, y ese debe ser el Estado que es el más fuerte. Siempre hemos rechazado aquel egoísta y manoseado alegato: «¿Queréis suprimir la pena de muerte? Muy bien. Pues empuen ustedes, señores asesinos». ¿Comodísima postura para un educador que no quiere educar.

No se nos oculta que, posiblemente, existe esta verdad dolorosa, y es que la función piadosa, humana, pedagógica, del Estado ha de ejercer una influencia muy relativa en las viejas generaciones, en aquellos que necesitarían volver a nacer de nuevo para ser de otro modo que como son. La injusticia, el medio social en que han vivido y en que el viejo Estado procuró mantenerlos, cultivando incluso todo sus lacras para dar pretexto al aislamiento, les ha dado ya una naturaleza. Se trata de un mal que, aunque sea muy amargo reconocerlo, quizás ya no tenga remedio. Alívio, sí. Para esto debe servir el Estado mejor. Para modificar, para atenuar todo lo que se pueda, las deformidades de una clase social que es víctima de la otra.

Pero donde puede y debe realizar el Estado una misión fecunda y salvadora, perfectamente eficaz, es dentro de las nuevas generaciones. La responsabilidad alcanzará un día de ellas a los gobernantes de este momento, que habrán de responder ante la Historia. Hay que salvar la nueva generación, hay que abrir con ella una nueva genealogía dentro de la familia española, haciendo punto y aparte en la relación de nuestras desdichas nacionales para empezar otra historia de España.

Para este afán, todo fervor será poco. Más que empeño patriótico ha de ser un ideal de humanidad. Más que una política, una firme resolución colectiva sin distinciones de programas, ni de partidos, que esté dispuesta a ponerse, por encima de todo, abnegadamente, al servicio de una causa en la que no puede haber fraude: salvar la nueva generación. Despertar su inteligencia, hacerla sensible y culta. Crear en torno de ella una atmósfera de humanidad y de comprensión. Que no crezca entre rencores y hambres — hambre de lo material y lo espiritual — para hacer de ella un pueblo consciente y responsable.

No es la panacea estúpida de la fealdad. Cada cual escogerá mañana

su camino. Las discordias, las diferencias entre los hombres pueden no tener término, y siempre habrá, por tanto, dentro de la sociedad española, como en las demás, luchas interiores. Pero no estas. No estas luchas a las que viene entregada España siglos y siglos para que al cabo de ellos todavía tengamos que asistir espantados a episodios como el de Casas Viejas, y preguntarnos: ¿Pero es posible que esto ocurra? ¿Es posible que haya en España unos hombres, que son nuestros compatriotas, más aún, que son nuestros semejantes, lo queramos o no, y que se caen entre sí como alimañas?

Por un ideal se muere; pocas veces se mata; pero en la sangre hay siempre un crimen.

Todos deberíamos jurar en nuestro corazón que esto no podrá ser con los hombres de mañana. Ese propósito puede hacernos dignos a los que hemos tenido la desgracia de crecer en una comunidad dentro de la cual son posibles tales crímenes, cuya sangre nos salpica a todos y nos cubre de culpa.

ANGEL LAZARO  
(Prohibida la reproducción.)

## La Academia debe democratizarse

La Academia Española de la Lengua, de vez en cuando, se pone morococina, y algunas rompe el sesto y viene al plano de la actualidad corriente. Esto suele acontecer con motivo de alguna elección de académico recomendable por sus méritos, pero reclusa, quizá por ellos mismos, al juicio de los ilustres varones más reaccionarios de la corporación. Ahora ha ocurrido algo de eso con la candidatura del doctor Marañón; y como siempre que acontece, no faltan artículos de crítica y otros de regocijo simplemente, en que se suelen recoger los innumerables gazapos de la docta casa.

Partimos de la realidad republicana, mejor de la realidad constitucional de que las instituciones y corporaciones del Estado son para el pueblo, para el beneficio material, moral, artístico... del pueblo, y de todas ellas, en primer lugar, las de cultura e instrucción. De aquí se deriva la necesidad de que también en la Academia haya su poco de revolución, de que se democratice y ponga a tono con el pueblo.

Es evidente que, al lado de académicos de solvencia científica indiscutible, los hay de caudal modestísimo en sus conocimientos, incluso los lingüísticos; y es, y ha sido siempre del dominio de quien quiso entenderlo, que en la docta casa suelen llenarse dos ocupaciones: una, mangonear el gobierno de la Corporación, y otra, cumplir los menesteres científicos. Ambas actividades se enlazan endiabladamente, y suelen ser los menos doctos, con todos los respetos, los que manejan el cotarro. El resultado es que el texto académico del arte de hablar y escribir correctamente necesita siempre de un cirineo extraño que lo explique; que el Diccionario no suele sacar de grandes dudas, y a veces sume al consultante en otras mayores; de los concursos y premios que instituye no sale cosa mayor recomendable; y la ayuda y estímulo a los afanes particulares por las bellas letras no alcanzan nunca eficacia mayor. Toda esta inutilidad resulta del carácter hermético y nada popular de la Academia. Está lo mismo, en punto a ese carácter, que cuando Felipe V la fundó: con el aire de una tertulia aristocrática.

Pero el caso que, a la larga, en el estudio de las lenguas resulta que las hace y las deshace es el pueblo; que los buenos autores se inspiran en el habla popular, haciéndola correcta, y la Academia acaba por guiarse de la ley de los grandes autores que se inspiraron en el pueblo. No hay, por lo tanto, nada tan democrático como el objeto sobre que la Academia trabaja; pero ella se encastilla en un exquisitismo absurdo y además completamente externo, porque nunca es depuración máxima del vocablo, sino exhibición de honores y condecoraciones. Este divorcio de pueblo y Academia está en el hecho de verse influenciada por señores que, generalmente, y con las buenas excepciones que sean menester, no tienen nada de populares; y en cambio, prestigios verdaderos que el pueblo conoce y

## El domingo se rendirá un homenaje íntimo al ministro de Obras Públicas, en Alicante

EL AGASAJO, OFRECIDO POR EL ALCALDE, EN NOMBRE DE LA CIUDAD, SE CELEBRARÁ EN LA FINCA DEL DOCTOR TAPIA

Acaba de acordar la Diputación provincial rendir un homenaje de gratitud al ministro de Obras Públicas por este plan de mejoras hidráulicas que figura en los presupuestos de su departamento y que tanto ha de beneficiar a la provincia de Alicante, en la que hay tierra fecunda, brazos laboriosos, inteligencias despiertas a todas las disciplinas agrícolas, sol espléndido, pero donde alta agua para que los cultivos sean la maravilla que deben ser. Acordó la Diputación rendir homenaje de gratitud al señor Prieto, uniéndolo a este agasajo al ingeniero señor Lorenzo Pardo autor del magno proyecto.

Pero había pensado también el Ayuntamiento de Alicante, despidiéndose dignamente al ciudadano Indalecio Prieto, cuando, la familia y él con ella, abandonara su residencia invernal de Alicante, para volver a su vida habitual de Madrid.

Y el señor Prieto viene el próximo domingo, ya como última parada invernal, para regresar a Madrid con su familia, que deja en Alicante gratitudes, amistades sinceras, consideraciones hondas.

Y regresando, el alcalde desde Madrid ha avisado que el domingo, se celebrará el agasajo de despedida al ministro de Obras Públicas que honró nuestra ciudad eligiéndola como cuartel de invierno. Avisa también que el sábado llegará con el señor Prieto y que este homenaje — mejor fiesta de intimidad y de cordial afecto — se celebrará en el Chalet que el doctor Tapia, tiene en el Cabo de la Huerta. Es este un acto merecidísimo que ha de agradar al señor Prieto, que mejor agrada a Alicante de que este modo ve traducido en algo tangible su reverencia por este gobernante que enfrentado con los problemas de la

provincia y de la población, supo resolver prontamente cuanto menester fué para que fueran realidad los deseos de los alicantinos.

Gratitud merece este hombre por su deferencia para Alicante y por lo que su obra de gobierno tiene de beneficioso para la provincia, y a expresar esta gratitud se apresta el alcalde de la ciudad.

Suponemos que también en este acto mismo tendrá realidad el acuerdo de la Diputación, ya que el señor Prieto, vuelta su familia a Madrid, no tendrá como ahora ocasiones frecuentes de visitarnos.

La alcaldía ha circulado el siguiente aviso:

**BANQUETE EN HONOR DE DON INDALECIO PRIETO**

Estando obligado Alicante a corresponder a las innumerables atenciones que don Indalecio Prieto le ha dispensado prestigiando las condiciones de nuestro clima, atrayendo a ilustres personalidades a nuestra población y creando por su noble actuación inolvidables lazos espirituales con nuestro pueblo, ha estimado esta Alcaldía, como máxima representación de Alicante, que sin carácter político, ni oficial, sino simplemente como expresión entusiasta de agradecimiento y cariño, debemos ofrecerle una comida fraternal donde se concentre el más alto y puro sentido del alma alicantino.

La necesidad de reducir, por causa del local, el número de comensales obliga a esta Alcaldía a no cursar invitaciones; pero si expresa su deseo de que tomen parte en este homenaje representaciones de todas las clases sociales. Los que deseen asistir a este acto deben enviar su inscripción cuanto antes a esta Alcaldía. El acto tendrá lugar el próximo domingo 22 a las 12 y media en la finca del doctor Tapia en la Playa. (Cabo de la Huerta). —Alicante, 20 enero 1933.

## Los servicios funerarios

Repetidas veces se ha hablado en los periódicos locales de la necesidad de reglamentar la prestación de los servicios de pompas fúnebres. Algún día será ocasión de comentar la conveniencia de que fueran suprimidas esas espectaculares exhibiciones que ponen una nota de tristeza a lo largo de las calles, cuando los cortejos fúnebres las atraviesan con toda su cohorte de penachos coronas, lutos y caras tristes.

Pero si estas ceremonias son por ahora inevitables debe cuidarse de que no tengan otras como prólogo o preparación. Nos referimos a la conducción a las casas donde alguna persona ha fallecido, de la caja fúnebre.

En muchas ocasiones esta conducción se hace en el carruaje, que sin colores funerarios, sin signo exterior alguno, tienen — o deben tener — las empresas, por disposición del Ayuntamiento; pero en otras, en muchas de ellas, cuando el fallecido es persona de escaso viso social, al parecer, el ataud se lleva a la casa mortuoria de mismo tiempo que el coche fúnebre va a la conducción del cadáver.

Y es bien poco agradable ciertamente que el transeúnte, al ver una carroza funeraria con una caja, sin fijarse si va o no acompañamiento, rinda el tributo póstumo al cadáver que supone conducido, que los soldados se cuadren saludando, y que el cochero se ría de la epígrafa ya que la caja va vacía.

Esto por lo que tiene de exceso de desfile funerario, por lo que tiene de abuso de las empresas, y por lo que de burla puede tildarse, es preciso que se evite.

que al calor del pueblo se han formado, cuando logran ver abierta para ellos la Academia, encuentran el ambiente tan poco propicio, que no llegan a entrar. En efecto, según dice un colega, no han sido recibidos todavía, mediante el obligado discurso de recepción, los siguientes académicos electos: Ramón y Cajal, Bernalte, Antonio Machado, Pérez de Ayala, Eugenio d'Ors, Eduardo Marquina y Unamuno.

«Los maestros no van! Y los que estaban ya, quedan en minoría. La Academia es así para las ilustres medianías; que para que no se les conozca tanto, se envuelven en su aristocratismo académico, tan huero y tan estéril como todos.»

S. E.

LA REGION VALENCIANA

## Posible autonomía

Hay un país ideal, que debiera servir de modelo al mundo para establecerse en régimen social y político. Es Suiza, constituida en República Federal. No es, claro está, la fisonomía que en España ha comenzado a desenvolverse con la autonomía administrativa que suponen los Estatutos regionales. Pero siendo una variante de aquel aspecto suizo, de admirable organización política, es ya un definido progreso.

Quiero, quisiera para España, dentro de la unidad nacional, una organización administrativa regional, en la que cada sector de una provincia. Es lógico admitir que los estatutos, esa libertad administrativa, sea por regiones geográficas, folkóricamente, delimitadas. Así lo entendió Cataluña, y así lo ven en Galicia y ese rumbo tomará Andalucía. Los intereses regionales no pueden sentirlos más que quienes viven, sufren o gozan bajo el mismo cielo, dentro del mismo ambiente, arropados por las mismas costumbres. Aunque rebosa en el Estado Central la máxima ternura por las regiones que le son afines, que dan cuerpo eufórico a la Nación, nunca podrán los Gobiernos aquilatar específicamente, con detalle, llegar a la completa disección de las taras que dificulten, que oscurezcan las iniciativas, los beneficios de una región como los propios interesados en el esplendor de esa misma región. Intereses de comercio, de expansión agrícola, unidad que enlaza con fuerza la lengua vernácula, estarán mejor atendidos y defendidos con esa libertad administrativa que suponen los Estatutos regionales. España, una e indivisible, formando la gran familia nacional de la que son hijas radiantes y hermosas, como jarifas muchachas con fuego en las pupilas, y ternuras en sus contornos anatómicos las regiones. Libres esta muchachas de administrarse económicamente, pero guardando para la madre, para la Patria, el calor de sus besos, todo el amor de sus corazones y todo el interés de conseguir una España grande, progresiva y libre.

En Alicante se va afirmando el ambiente regional y ya se habla y se escribe con asiduidad de la necesidad de concederse el estatuto regional. En Castellón de la Plana también vibra el mismo anhelo de emancipación económica y suena, con tonos de fraternidad, el nombre de la Región Valenciana. Nos lleva a ello la fuerza del mismo idioma que nos une con Valencia y Castellón. Yo no creo en esa absorción, que flamea a veces los que no quieren comprender la enorme vertiginosa política de la independencia administrativa. Valencia, grande por su comercio, por su industria, por su arte — que a la postre es también el nuestro — por sus propias iniciativas, por su riqueza agrícola, no necesita detentar ninguno de los intereses que son innatos de Alicante y de Castellón. Ciertamente, dentro del Estatuto Regional, habría una capitalidad. Pero de no querer aceptar la que de he-

cho lo es ya desde hace mucho tiempo, vayamos a discutir quien habría de ser, pero no a negar la evidente mejora que esa libertad que el Estatuto nos daría.

Nunca he gustado de términos medios, ni de palabras embosadas y en esta cuestión del Estatuto Regional, he dicho y vuelvo a decir, que quiero para mi región no la independencia, sino la libertad administrativa que supone el Estatuto. Y claro veo, lógico siento, que la Región Valenciana ha de estar integrada, como hasta ahora lo está moralmente, por las tres provincias de Alicante, Valencia y Castellón, citadas, no por orden de preferencias de capitalidad, sino porque así las han expuesto las teclas de la máquina.

Valencia no tiene por qué — al menos, así lo entiendo yo — intentar absorber nada de los intereses de sus hermanas. Ella tiene bien definido su valor artístico e industrial, el agrícola y el de su hermosa capital. ¿Entonces?... Nuestro dialecto, como el de Castellón, es un filial del idioma regional. Iguales costumbres nos unen, los mismos bellísimos trajes hemos usado, la misma música con reminiscencias morunas, acaricié siempre nuestras almas. El cielo es igual de azul en las tres provincias... Moralmente, está bien constituida la Región Valenciana. ¿Por qué no habría de ser de igual manera materialmente, económicamente.

Yo sé que el Banco de Valencia ha querido establecer en Alicante una sucursal para que el dinero valenciano fuese también alicantino, es decir, regional, hermano, y así ayude a nuestro desenvolvimiento, y los cien millones que se ofrecían, que se ofrecen aun, no con miras de obtener determinados réditos morales, sino en franca ayuda mercantil, todavía no han podido acometer actividades industriales aquí.

El Estatuto Valenciano va tomando cuerpo pujante porque se fueron difuminando recelos incomprensibles y la fraternidad regional resurge.

En Alicante se escribe ya algo del Estatuto — «El tío Cuc», por ejemplo — y ya se piensa en ello. Es una necesidad de nuestro progreso político que debemos acometer con todo optimismo, dejando a un lado recelos pueriles y puesta el alma en esa unión fuerte que hace grandes a las regiones que, a la postre, han de unificarse a España, en República de libertad y de justicia. España autónoma, que llegaría a ser tiempo adelante, una magnífica República Federal a estilo de Suiza, el pueblo modelo del mundo.

J. Ferrándiz TORREMOCHA

Impresión bursátil

## Nuestra nación, puerto de refugio de capitales

Don Ramón Viguri, gobernador del Banco Exterior y del Banco de Crédito Industrial, ha regresado a Madrid después de haber realizado un viaje por Europa, tocando de una manera más detallada Bruselas y París. Don Ramón, persona muy al tanto de nuestra finanza y de nuestra economía, con relaciones extensas en Francia y Bélgica era el más indicado para poder tantear el ambiente de esas dos naciones respecto a España.

Hemos tenido ocasión de recoger sus impresiones. Viene gratamente sorprendido de la forma en que en el extranjero se considera el momento actual de España, tanto respecto a su situación política como a la económica. Los recientes sucesos han servido para acreditar la robustez del régimen actual y la fortaleza de los elementos gobernantes. Parece — nos dice — que a este respecto ha mejorado mucho la impresión extranjera al correr de los últimos meses considerando muy consolidado el régimen.

Pero siendo esta impresión muy favorable, lo es más aún la que tiene relación con la atención con que siguen nuestra evolución económica. Francia, que atraviesa por un momento difícil en su presupuesto y en su economía fiscal, que sufre la crisis de precios, que consume el poder adquisitivo del franco; Bélgica que no termina de conseguir el reajuste de su economía a estos tiempos de crisis, que atraviesa en estos momentos por un período de reorganización de su agricultura hasta el punto de estar preparando una reforma radical en el sentido de revisar todos los arrendamientos, las dos ven con simpatía cómo España sale de esta tormenta de su crisis política y económica. Y las

dos sienten la comoción de enviar a España sus capitales sobrantes en busca de inversiones remunerativas y de porvenir.

Es este tema — nos dice don Ramón Viguri — el que se plantea con mayor vigor. El tema de que España puede convertirse en puerto de refugio de capitales extranjeros. Aun no ha comenzado esta inmigración, pero posiblemente habrá de iniciarse pronto. Se ha trasfomado mucho la impresión que de España se tenía en esas grandes naciones. Y sus capitales sedimentan prontamente esta nueva manera de pensar en una visión certera de la seguridad del mercado financiero español.

A. S. M.  
Madrid, enero.

## Del momento

HACIA LA ORDENACION DE LA ECONOMIA ESPAÑOLA

Una vez terminada su instalación — que por diversas causas ha venido retrasándose — el Consejo Ordenador de la Economía Nacional va a entrar en su etapa definitiva de desenvolvimiento, iniciando una actuación a fondo en las complejas y delicadas funciones que le están encomendadas por la feliz disposición constitucional que oportunamente fué comentada.

Realizada de este modo brillante por las Cortes la etapa legislativa revolucionaria — tan felizmente llevada a término — ha de emprenderse ahora una etapa constructiva de la que son pivotes esenciales el desarrollo del plan de enseñanza, la implantación de la reforma agraria, la construcción de las grandes obras públicas proyectadas y la reestructuración general de la economía. Ocupa, pues, en ella el Consejo Ordenador de la Economía Nacional un lugar distinguidísimo, esperando mucho el país de la competencia del grupo de personalidades que ha asumido la responsabilidad del Organismo.

El sector más consciente del país en orden a los problemas de índole económica, puso desde su fundación grandes esperanzas en el funcionamiento integral de este Consejo, que hasta ahora no ha superado una primera fase que no responde en realidad al gran aliento que e iniciación se le insuflara. Aun cuando haya intervenido en el enfoque y resolución de problemas delicados, angustiosamente planteados a veces, no es ésta su única ni acaso su principal finalidad. El Consejo Ordenador de la Economía Nacional tiene que cumplir una doble misión. Bien está que intervenga con todo el peso de su autoridad y de la ponderación de los elementos que lo integran, en cuantas dificultades vayan surgiendo en este período crítico para nuestra economía, como para la economía del mundo entero. Pero hay otra faena menos espectacular, más silenciosa y decisiva a la larga, en que han de invertirse las mayores actividades tal vez de quienes integran este Organismo. Aludimos a una vasta serie de estudios de investigación y de estructuración general de la economía que ha de acometerse en un ambiente mucho más reposado y sereno que el que inevitablemente se crea en torno a todo conflicto acuciosamente planteado, labor de sacrificios y de áspero trabajo en la que pueden derivarse los más decisivos beneficios para nuestra economía.

No basta para todo esto, naturalmente, con que fueran provistos los puestos del Consejo Ordenador de la Economía Nacional entre personas distinguidas en las diversas especialidades del amplio panorama económico del país, ni con que al fin está instalado el Organismo con locales dignos de su importancia. Es necesario que prestamente se le dote del personal indispensable para que las iniciativas del Consejo se desarrollen, personal que tiene que estar reclutado conforme a normas en consonancia con la función que se le ha de encomendar, que por ser nueva y delicadísima no puede contentarse de modo exclusivo con los métodos rutinarios que para estos casos se acostumbra. Requiere el Consejo empleados expertos, que en las categorías superiores, sobre todo, han de contar ya con un bagaje de cultura especializada nada común en nuestra España. Por ello la selección tiene que ser rigurosa y la remuneración adecuada a la competencia y sentido de responsabilidad que ha de exigirse a estos nuevos funcionarios, bien entendido que si el organismo no cuenta con una pléyade de servidores dotados de esas raras cualidades, su labor ha de resentirse vitalmente por mucho que sea el entusiasmo que en orientario pongan las personalidades que hoy se agrupan en el Consejo.

Por ello quisieramos ver prontamente allanadas y resueltas dificultades que al momento de su crisis política y económica. Y las

## Arte y artistas

PRINCIPAL

Paco Sanz

Esta noche debuta en el Principal el simpático don Liborio, el viejo amigo nuestro, con Juanito, el chiquillo travieso y dichaz que en todo se mete y todo lo discute y con todos dialoga. El domingo irán los niños a verte, Juanito, y ya veremos lo que los prepara en esa función que dedica a ellos.

A Paco Sanz no le duelen prendas como nacieron sus famosos autómatas y el mecanismo singular de esos organismos fantásticos.

COMENTARIO

## El final de una aventura marítima

Los evadidos de Villa Cisneros han contribuido, con sus andanzas marítimas, a completar los conocimientos geográficos de muchas personas indolentes. En verdad que la nomenclatura de los relieves y accidentes de la corteza terrestre maltrata de tal modo la atención de la juventud que nado nos extrañan los frecuentes desvíos del hombre maduro para con esta disciplina. De vez en cuando viene al pelo la desaparición de un aviador de campanillas para reparar el mapa. Hacemos la salvedad de los académicos que colaboran en «Región», porque esos no necesitan saber nada de nada; lo saben todo. Pero para la inmensa mayoría de los mortales, es más ameno el repaso recreativo y ha aquí por donde vamos a contrar una deuda de gratitud con la aristocracia navegante que reanimó estos días la leyenda del buque fantasma, porque estuvo en todas partes. En fin de cuentas la lección resultó barata: no hemos perdido ningún buque de guerra en la empresa, lo cual es una verdadera fortuna.

Cuando se nos confirmó que la famosa balandra estaba en un puerto portugués, respiramos. España tiene en contra a todos los bajos arrecifes del mundo. Algo debimos hacerles desde los Reyes Católicos para acá, porque no pierden ocasión de jugarla cambiando solapadamente de sitio, como esos árboles mitológicos que se plantan en medio de las carreteras al paso de los automóviles.

Bueno. Ahora ya estamos tranquilos y demos por bien empleada la desorientación que provocó la fantasía periodística, porque gracias a ella se conoce al dedillo la costa africana.

Por esa misma razón, los monárquicos españoles debieran colocar la mano sobre el corazón o sobre la visera que presida las resoluciones solemnes de la aristocracia y confesar que la República les ha servido para llenar uno de los muchos vacíos que hay en esas inteligencias privilegiadas, y llenarlo con sustancia útil; no con cocktail.

Lea El Luchador

ESPAÑA Y LA U. R. S. S.

Los tres delegados soviéticos que marcharon de España formularán una memoria y proyecto sobre su viaje por nuestra nación

Los delegados, viajeros y contratistas de materiales navales, dicen que nuestra industria está mejor dotada que la italiana

Tres ciudadanos soviéticos — ninguno de ellos tiene más de cuarenta años — pasaron hace días la frontera de Irún, para visitar las industrias navales españolas, comenzaron a realizar un programa de visitas, del que se había tratado hace algún tiempo. Pueden recordarse las conversaciones sobre los petróleos rusos entabladas en los primeros meses de República. Se había hablado de comprar petróleos pagando en moneda oro y en productos manufacturados españoles. Petróleo ruso, tan codiciado por las agencias de las finanzas y de la industria contemporáneas.

Los tres personajes soviéticos que atravesaron hace días la frontera de Irún tienen, en la Armada roja, cargos equivalentes a los de almirante, vicealmirante y contralmirante. Uno de ellos, el que parecía comisario de la delegación, se llama Paul Boras. Otro, el que ocupa el cargo análogo al de nuestros contralmirantes, es director de construcciones navales en la U. R. S. S., y habla alemán, inglés, italiano, sueco, y ruso. Y latín. Es hombre de Ciencias exactas y de Humanidades. El tercer delegado es otro técnico.

Al entrar en España les esperaban tres técnicos españoles. Uno, el ingeniero de la Constructora Naval, el ilustre ingeniero guipuzcoano don Manuel Bergareche. Otro, un teniente coronel del Ejército español. Otro, un capitán de corbeta de la Armada nacional. Estos tres españoles han acompañado a los rusos en su estancia por tierras españolas.

ITINERARIO DE LA VISITA.

Los técnicos soviéticos han visitado Reinos, Cartagena, Ferrol, y Bilbao. Por escasez de tiempo no pudieron visitar las factorías de Cádiz. Uno de ellos, el almirante, visitó también Barcelona.

Otro de estos delegados, estuvo en Alicante y con el ministro de Obras Públicas señor Prieto, con el señor Besteiro, con el secretario general de la Presidencia señor Sánchez Guerra, y con otras muchas personas, pasó un día en Alicante, visitando la isla de Tabarca.

Los tres delegados soviéticos han visitado, con frecuencia, otros países europeos. Por ejemplo, Italia la fascista, en la que puede desembarcar León Trozky para pasar por una vieja calzada flanqueada por ruinas ilustres, mientras en Francia tiene que atravesar la red ferroviaria Midi-Nord de riguroso incógnito y custodiado por la Policía.

Están acostumbrados, pues a la visita de países burgueses. Y también a la técnica industrial de la Europa capitalista. Y he aquí que los ciudadanos soviéticos se han admirado ante la industria española. No esperaban hallar demostraciones fabriles tan importantes y completas como las que han conocido en Reinos, Cartagena, Ferrol, Bilbao y Barcelona. Su opinión ha sido esta:

— Hemos sentido una gran sorpresa al conocer la excelente y sencilla organización industrial española. Uno de ellos, sin galantería de turista — un ciudadano soviético suprime la galantería —, agregó: — La industria española está mejor montada que la italiana. Otro juicio de los delegados soviéticos, al abandonar nuestra nación, es el siguiente: — Sentimos abandonar este país tan noble y tan agradable.

EL OBJETO DEL VIAJE.

Los delegados de la U. R. S. S. no han venido a España a comprar. Después de las negociaciones de los primeros meses de República acerca de los petróleos, se invitó a la U. R. S. S. a que enviara delegados a España, para conocer las posibilidades de un tráfico industrial y comercial.

La invitación fué aceptada y el viaje proyectado se realizó en estos primeros días de enero. Esto es todo. La U. R. S. S. compra productos a medio mundo, y puede comprarlos al otro medio. Y en esta otra porción del mundo figura España.

No ha existido, pues, necesidad de discutir con el Gobierno español y con las industrias nacionales sobre precios y condiciones. El Gobierno y las industrias habrán fijado, seguramente, precios y condiciones, y los delegados soviéticos los trasladarán al Comisariado diplomático y al industrial de la Unión de República Socialistas Soviéticas.

La labor de los tres delegados ha quedado reducida a conocer y observar la industria española, recoger datos e informes y formular una Memoria al Consejo general de los comisarios del pueblo.

Lo que interesa, por el momento, a la U. R. S. S., con relación a España, es la adquisición de empujadores naval. No se ha hablado, por ahora, de la adquisición o de la construcción de buques, pero quizá se han tomado suficientes datos para un completo estudio del asunto.

El fallo del proceso Oustric

Paris, (teléfono). — La Sala primera del Tribunal Civil ha dictado el fallo del proceso del affaire Oustric. Este condena a un año de Cárcel a 300.000 francos de multa a los señores Oustric y Bueno.

A Mr. Paradic, a 10.000 francos de multa.

A los señores Compte, Saimbole, Gral y otros, a 3.000 francos de multa. La Berth y Lombard, con otros han sido absueltos.

El fallo ha sido acogido con indiferencia por la opinión.

Lea El Luchador

Galarza habla de las responsabilidades

Madrid, (teléfono). — El señor Galarza estuvo ayer por la tarde en la Subcomisión de Responsabilidades derivadas del terrorismo.

Los periodistas le preguntaron si se había reunido la Subcomisión, y lo negó.

Dijo que él estuvo estudiando el expediente relativo a las responsabilidades derivadas de la acción del pistolero y la situación social en Barcelona en aquella época, porque hay que terminar el dictamen antes de primero de febrero.

Los informadores le pidieron su opinión sobre la dimisión del señor Rodríguez Piñero, y contestó que no opinaba; pero que la noticia le había sorprendido mucho, pues en la Subcomisión se trató del asunto y se acordó diferirlo para tratarlo en el pleno de la Comisión de Responsabilidades, donde se dilucidaría de parte de quien estaba la razón.

Tres desconocidos roban en la iglesia de Jérica

Valencia, (teléfono). — En la madrugada de ayer se cometió un robo en la iglesia parroquial de Jérica.

Los ladrones penetraron en el templo en un descuido de los encargados de la limpieza el miércoles por la tarde, y ocultándose tras un altar permanecieron hasta la hora de cerrar las puertas.

Durante la madrugada de ayer se dedicaron a desvalijar la iglesia, llevándose dos copones: uno de plata y otro dorado; un copa de plata, una paterna, un araceli con hostias, varias medallas de plata y oro, tres cadenas de oro, varias alhajas de la imagen de la Divina Pastora y 125 pesetas en plata que estaban guardadas en uno de los muebles de la sacristía.

Los ladrones parece que eran tres, a juzgar por las distintas huellas que de su paso dejaron por el templo desvalijado.

Esta creencia la confirma un vecino del pueblo, que al salir de su casa, a las tres de la madrugada, para ir a sus faenas agrícolas, vio tres individuos desconocidos por una de las calles del pueblo.

El juez de Jérica instruyó las primeras diligencias y luego las pasó al Juzgado de Viver, de donde se desplazaron fuerzas de la guardia civil para descubrir a los autores del robo.

Son detenidos los que robaron la caja del Ayuntamiento de Real de Montroy

UNO DE LOS LADRONES FUE JUEZ MUNICIPAL

Valencia, (teléfono). — El pasado mes de noviembre se cometió un robo audaz en el Ayuntamiento de Real de Montroy.

Los ladrones sacaron la caja de caudales, llevándose a un campo, donde la destrozaron, apoderándose de 17.000 pesetas que había en ella.

El hecho quedó envuelto en el mayor misterio, apesar de las investigaciones realizadas por la guardia civil.

La policía, con antecedentes de lo ocurrido, comenzó sus investigaciones, y los agentes afechos a la Brigada de Investigación criminal, practicaron anoche en el citado pueblo cuatro detenciones importantes.

Son los detenidos Manuel Penas (a) El Pelao; Francisco Pérez Trillo (a) Cabra loca, Francisco Sánchez Sánchez (a) El Tío Paco y Antonio Calatayud García (a) El Tonterías, individuos de larga historia penal. Uno de ellos, el Francisco Sánchez Sánchez, conocido por el sobrenombre de «El Tío Paco», ha desempeñado hace años el cargo de juez municipal de Dos Aguas, pueblo cercano a Real de Montroy, y es, por esta razón, hombre que conoce la topografía del terreno por arbitrios, y por tanto lo ireno de aquella contienda y sabe al detalle en qué fecha se acen los meses y días en que hay fondos en las cajas municipales.

Los detenidos fueron llevados al Juzgado de guarda y de allí a la cárcel, donde están a disposición del juez de Carlet.

Protesta por el bautizo ortodoxo de una princesa

Roma, (teléfono). — Se sabe que el Pontífice ha encargado oficialmente al delegado apostólico en Sofía, monseñor Roncalli, que presente al rey Boris una nota de protesta contra el bautizo ortodoxo de la princesa María Luisa, que es considerado como una violación de los compromisos adquiridos por los soberanos al celebrar su matrimonio, de educar a todos sus hijos en el seno de la religión católica.

Una manifestación de estudiantes contra Machado

Madrid, (teléfono). — Al mediodía acudió a la embajada de Cuba, situada en el Paseo de la Castellana, una manifestación de estudiantes de la Universidad, de la Escuela Normal y de otros centros docentes.

Compañía la manifestación unos mil alumnos de estos centros, que dieron gritos de muera Machado y abajo el imperialismo yankee. Fuerzas de Asalto acudieron logrando disolver pronta y pacíficamente los grupos.

En defensa de Manchuria independiente

Londres, (teléfono). — Ha llegado el general manchú Tingo.

Ha pasado por Moscú, Varsovia, Berlín, Ginebra y París.

El general ha declarado que defiende la causa de Manchuria independiente a través de Europa. Sobre el nuevo Estado manchú, ha declarado el general que se han dicho muchas inexactitudes.

«Claro que gran parte de esas inexactitudes no pueden ser objeto de una réplica oficial, porque hasta el presente sólo el Japón ha reconocido el nuevo Estado. Pero esta formalidad de reconocimiento del Manchukuo no nos preocupa por ahora. Tenemos confianza en que la fuerza de los hechos será muy elocvente.

Debo añadir que por el momento realizamos grandes cosas y que todas las deudas posteriores a 1930 están garantizadas.

En esta materia haremos lo que China no hizo jamás.»

Se han hundido varias casas

Castellón, (teléfono). — Comunican de Adzaneta que se han hundido varias casas, sin que, afortunadamente, ocurrieran desgracias personales, quedando únicamente sepultadas entre los escombros algunas cabezas de ganado.

La causa del hundimiento se atribuye al reblandecimiento de la tierra a consecuencia del persistente temporal de aguas.

Lo desnudan y le quitan 900 pesetas

Albacete, (teléfono). — Anoche fué objeto de un atraco el joven Sebastián Panadero Sánchez. Dicese que dos individuos desconocidos, que se hallaban ocultos en una puerta de la calle del Tinte, le acometieron bruscamente y le llevaron al pasaje de servidumbre de las casas colindantes, donde le quitaron las ropas y cuanto en ellas tenía, y unas 900 pesetas.

Los vigilantes nocturnos y varios individuos de la guardia municipal dieron una batida por aquellos alrededores, sin lograr encontrar a los autores del hecho.

Una ligera aventura

Albacete, (teléfono). — José María Sánchez, vecino de Pozohondo, ha denunciado en la Comisaría de Vigilancia que una hija suya llamada Valeriana, de 17 años de edad, ha sido raptada por su novio, José Baine, también vecino del citado pueblo.

Practicadas gestiones por la policía, ha sido hallada la joven citada y entregada a su padre.

Atropello de automovil

Albacete, (teléfono). — La guardia civil, del puesto de Fuentelámo comunica que al atravesar la plaza de aquel pueblo un automóvil conducido por el vecino de Yecla, Luciano López Castaño, atropelló a una mujer llamada Antonia Pascual Martínez, causándole lesiones en diversas partes del cuerpo.

Fernando Valera enfermo

Madrid, (teléfono). — El director general de Agricultura y diputado radical socialista por Valencia, Fernando Valera, que guardaba cama desde hace unos días, ha sufrido una ligera agravación en su dolencia, haciendo precisa la celebración de una consulta, en la que han intervenido los doctores Marañón y De la Villa.

Lebrún pide que le reduzcan sus asignaciones

Paris, (teléfono). — El Presidente de la República francesa, señor Lebrun, ha notificado al Presidente del Consejo que desea se le reduzcan sus asignaciones generales en la proporción de un 10 a un 15 por 100, por desear contribuir también a la obra de sacrificio por Francia.

Una manifestación de estudiantes contra Machado

Madrid, (teléfono). — Al mediodía acudió a la embajada de Cuba, situada en el Paseo de la Castellana, una manifestación de estudiantes de la Universidad, de la Escuela Normal y de otros centros docentes.

Compañía la manifestación unos mil alumnos de estos centros, que dieron gritos de muera Machado y abajo el imperialismo yankee. Fuerzas de Asalto acudieron logrando disolver pronta y pacíficamente los grupos.

Hasta la semana próxima no se conocerá completa la combinación judicial

Madrid, (teléfono). — El ministro de Justicia, don Alvaro de Albornoz, ha recibido a los informadores manifestándoles que tiene muy avanzada la amplia combinación judicial que prepara.

El señor Albornoz facilitó a los reporteros los siguientes nombramientos:

Jesús Arias de Velasco, que era Presidente de la Sala Quinta del Supremo, para Presidente de la Sala Tercera del mismo Tribunal.

Demófilo De Buen Lozano, Catedrático de la Universidad de Sevilla, para Presidente de la Sala Quinta del Tribunal Supremo.

Angel Díaz Benito Rodríguez, magistrado del Supremo, para Presidente de la Sala Cuarta del mismo Tribunal, vacante por defunción.

Francisco Cárdenas y De las Torres, vocal del Tribunal Económico-Administrativo Central, para Magis-

trado del Tribunal Supremo. Por último dijo el señor Albornoz que en la próxima semana entregará a la prensa toda la combinación judicial.

Ha sido firmado un decreto de Justicia por el que se hace extensivo a todas las distintas categorías de la carrera fiscal, los decretos de 3 de mayo y 19 de septiembre últimos, en los que se establece el principio de que los ascensos en las categorías de magistrados y jueces surtan sus efectos desde la fecha en que se producen las vacantes a que cada ascenso se refiere.

También se ha firmado otros decretos por los que se suspenden todas las disposiciones ministeriales que exigen a los funcionarios judiciales y fiscales tiempo determinado de permanencia en la categoría para poder ascender a las categorías superiores.

Toma posesion el nuevo director de Obras hidraulicas

Madrid, (teléfono). — El ministro de Obras Públicas don Indalecio Prieto, ha presidido el acto de toma de posesion del nuevo Director general de Obras Hidráulicas señor Delgado Torres, celebrado esta mañana.

El señor Prieto pronunció un discurso elogiando al nuevo director de Obras Hidráulicas.

Mas tarde recibió a los informadores el ministro diciéndoles que pronto se suprimirá la Jefatura de estudios para la construcción de ferrocarriles, refundiéndose en un único organismo dependiente de la dirección del ramo.

Después recibió el señor Prieto la visita de una comisión de fuerzas activas de Zaragoza que le hablaron de la crisis de la industria.

Buscando remedio a la crisis obrera

Madrid, (teléfono). — La Comisión nombrada por la Casa del Pueblo de la capital de la República para organizar actos y campañas contra la crisis de trabajo, compuesta por Gerardo Bañez, Bruno Navarero y otros, visitó esta mañana al ministro de Trabajo para conocer la opinión del señor Largo Caballero sobre la propuesta que han presentado de subsidio del paro, al Presidente del Consejo de ministros.

El ministro de Trabajo les respondió que su propósito está inspirado en que ese subsidio se incremente cuando los actuales presupuestos permitan hacerlo, y manifestó que el Gobierno está muy preocupado por la crisis de trabajo, como lo demuestra el plan de Obras Públicas y la aplicación de la Ley agraria, cuyos asentamientos se van a hacer inmediatamente.

En cuanto al subsidio al paro forzoso, el ministro estudia el tiempo porque ha de percibirse y su cuantía, para hacerlo de manera que alcance la mayor amplitud posible, pero Largo Caballero hizo hincapié en decir que tendrá carácter de subsidio pues otro sistema no puede adoptarse ahora por falta de consignación presupuestaria.

Por último expresó la simpatía con que ve la actuación y prometió hacer un estudio sobre este asunto.

Se reanuda el trabajo en las minas de la Duro Felguera

Madrid, (teléfono). — Según comunica el delegado del Trabajo de Oviedo, se ha reanudado el trabajo en el grupo Fondón de la Duro Felguera, a base de una fórmula en virtud de la cual no habrá represalias y la empresa da a los obreros una indemnización de veinte mil pesetas.

La VI exposición del automóvil

Madrid, (teléfono). — Se ha firmado una orden concediendo carácter de oficialidad a la Sexta exposición internacional del automóvil del Ciclo y de Sport, que se celebrará en Barcelona en mayo próximo.

Propague El Luchador

tes de ahora a que el C. O. E. N. se desarrollara con la plenitud de eficacia que de él se esperaba, y que cada día es más necesaria para defender a nuestra nación en este revuelto mundo de la trasguerra en que todos los países consagran su atención preferentísima a cuanto pueda contribuir a dominar las complejas dificultades que por todas partes acechan en lo económico.

Doctor Alfonso M. de Santaolalla

Consulta de once a dos todos los días a excepción de los domingos.

Enfermedades de la nutrición (diabetes, reuma, gota, obesidad), de la sangre e infecciosas. Glándulas de secreción interna.

Laboratorio de análisis clínicos. San FERNANDO, 46. — ALICANTE

El "Arco iris" detenido por el mal tiempo

Río Janeiro, (radio). — A las 11:30 de la mañana ha intentado proseguir su vuelo hacia el Sur el trimotor gigante «Arc en Ciel».

Por el mal estado del campo de aviación se hundieron las ruedas del tren de aterrizaje en el barro, temiendo que desistir los aviadores de su intento.

Las hazañas inútiles

Roma, (teléfono). — En el aeródromo de Coltassello, el capitán Colafichi ha batido el record de vuelo inverso, o sea el piloto cabeza abajo y piernas por alto.

Durante 42 minutos y 37 segundos estuvo dando vueltas sobre el campo de aviación en dicha posición.

Al aterrizar dijo que no estaba mareado.

La nueva línea Valencia-Zaragoza

Zaragoza, (teléfono). — Ayer llegó el primer tren procedente de Valencia por la nueva línea de Camínreal.

No se trata de viaje de inauguración, sino de una prueba para hacer observaciones y estudios acerca del asentamiento de la línea.

Ha venido el ingeniero de la Compañía, quien manifestó que las impresiones obtenidas en este viaje son optimistas.

El tren que llegó ayer lo constituían 40 vagones cargados de naranja.

Se detuvo una hora en la estación de Camínreal en Zaragoza, y luego pasó a la del Norte, continuando su viaje a la estación internacional de Camínreal para entrar en Francia.

La inauguración oficial se celebrará en la primera decena del mes de marzo.

Aguas de Hoznayo

A dos kilómetros de Solares (SANTANDER)

Agua de mesa y régimen Alcalina, bicarbo-ataada, clorurada y oxigenada

(Segun análisis del Dr. Ramón y Cajal) Estómago, intestinos, hígado, riñón

Carrifitas especiales de 5 litros precintadas de origen, a tres pesetas, devolviendo envase.

DE VENTA en Farmacias, Droguerías y ultramarinos Las mejores aguas de mesa son las AGUAS DE HOZNAYO

Se ha incendiado el "San Giorgio"

Roma, (teléfono). — Comunican de Trieste que cuando era conducido al dique para efectuar algunas reparaciones el trasatlántico «San Giorgio», se declaró en él un violento incendio, que rápidamente tomó un gran incremento.

Los técnicos esfuerzos de marinos y bomberos consiguieron lograr localizar el fuego.

El incendio se supone debido a un accidente fortuito.

Las pérdidas se elevan a medio millón de liras.

Una madre mata a sus tres hijos

Budapest, (radio). — En una crisis de nervios, una madre ha dado muerte a tres de sus hijos, hiriendo de suma gravedad a otro.

Estos actos fueron cometidos en pleno estado de inconsciencia, intentando después ésta suicidarse.

EN HOTEES Y RESTAURANTS pida usted VINO ALICANTE 1928 En Catés Cervecerías y Bares, pida Vermouth Samper No hay mejor

CINEMATOGRAFICAS

"Ave del paraíso" en el Ideal. Norteamérica. Taylor. La cadena. Cada segundo, un movimiento. Cada hombre, una máquina. Informe de la Federated American Engineering Societies sobre "Waste in Industry". Hay que organizar metódicamente la industria. Evitar desperdicios de energía y materia. Reducir la tipización de los productos. Normas que repercuten con fuerza en el cine. Una de las más fuertes industrias de los Estados Unidos. Cada película, un beneficio: norma inflexible. Lo nuevo es siempre riesgo de fracaso. Por eso el cine yanqui se desenvuelve siempre en ciclos cerrados. Marlene Dietrich como mujer fatal: repetirá siempre los mismos besos, los mismos gestos, las mismas actitudes; si Stenberg no se somete, se le desplaza. Éxito de "Beau geste": doscientas películas de legionarios franceses en el desierto. Triunfa "Atas": incansablemente aviones y bombarderos. Sorpresa y agrado ante las primeras películas sonoras de dibujos animados: no se leudrá en cuenta la flexibilidad del género, y se repetirá hasta el cansancio el mismo mundo de animales de tinta, que nos es ya más familiar que el propio. Series reiteradas de las que solo se permite salir a algún privilegiado, —porque el público, entidad económica, al fin se cansa—, en busca de un campo nuevo para instalar allí otro armatoste productor. Y a sondar y vaciar el filón a lo largo de millares de metros de celuloide.

King Vidor es un director de independencia y significación. Su primera película sonora, "Aletuya", el poema del alma negra, fracasó creativamente. Odio de razas e incomprensión. Luego produce "Champ", a la manera de "Y el mundo marcha..."; pero sin el sentido social de ésta; y "La calle", para aprovechar el auge del drama teatral, que señala su primer tropiezo artístico. Después, hay que lanzar a Dolores del Río, un poco olvidada. Aún gustan al público las películas de ambiente semixótico: la estrella blanca luciendo la sobria indumentaria de los indígenas; unos cuantos bailes y cantos más o menos pelinésicos; un bosque de palmeras y cocoteros bien administrado; todo como ambiente en torno a unos amores felices. Y encargaron a Vidor la dirección de una película de este género.

Al comienzo de "Ave de paraíso"

veamos las únicas fotografías interesantes de la banda: llega un yate de recreo a las islas Vírgenes. Uno de sus tripulantes, se enamora de la hija del cacique, que desde luego es tabú. El tabú ambienta mucho. El aludido tripulante se queda en la selva con Dolores del Río, atractivamente desvestida, mientras sus compañeros marchan en el velero para regresar en el preciso momento en que van a tostar a los amantes. Hacia el final, amenizado por los estampidos de un divertido volcán, surge de improviso un gran pensamiento, uno de esos grandes pensamientos a la Rochefoucault, de que nos habló hace poco Ramón Gómez de la Serna: «el Norte y el Sur, el Este y el Oeste, nunca se podrán juntar». Gran pensamiento que consigue acabarlo todo en tragedia.

A pesar de haberse insistido mucho sobre temas parecidos, aún podría haberse hecho algo interesante. Recordamos "Sombras blancas", el intenso "film" de Van Dyke, y "Tabú", la delicada producción de F. W. Murnau. Pero pese a que siempre hemos sentido una cierta debilidad por King Vidor, hemos de reconocer que en "Ave de paraíso" ha desarrollado una labor poco digna. Porque desgraciadamente no puede hablarse de fracaso. La obra no tiene otro objeto que exhibir los encantos naturales de la artista mejicana, y en efecto todas las escenas están desarrolladas en torno a su "sex appeal". Los escenarios y caracterizaciones son involuntarias caricaturas.

"Quincena de oportunidades" A beneficio del público. Le interesa abstenerse de efectuar sus compras, interin no conozca la gran rebaja que como obsequio a usted, va a realizar el acreditado Establecimiento de tejidos y Novedades "La Puerta del Sol". Esta quincena de "Oportunidades" será del 1 al 15 de febrero próximo y como las organizadas por esta casa, siempre es lema mínima utilidad.

¡NO LO OLVIDE DEL 1 al 15 DE FEBRERO!!

Agricultores. Antonico de la mejor clase y calidad se vende precio conveniente en el almacén de hierros de García. Maissonave, 18, Alicante.

FOGUERES DE SAN JUAN

Peña "Los Gorilas". Se saca a concurso la construcción de una Foguera con arreglo al pliego de condiciones y boceto que obran en la Secretaría de esta Peña. Horas de consulta de 20 a 21, Bar Julio Abril, Alfonso El Sabio número 6.

Casa de Socorro

Durante las pasadas veinticuatro horas, han sido asistidos en este benéfico establecimiento: Miguel Gómez, herida contusa dedo pulgar izquierdo. Pedro Sánchez, alcoholismo. Encarnación López, quemaduras segundo grado pierna derecha. Vicente Lillo, heridas contusas región frontal y malar, y varias erosiones. Luis Espinós, heridas contusas dedos medio y pulgar derechos. GUARDIA PAR MAÑANA. Médicos: don Fernando Clarumunt y don José Clavero. Practicante: don Deogracias Cevo Navarro.

¿Tiene usted esta Infección en los pies?



Los primeros síntomas se presentan, generalmente, bajo forma de rojeces y escozor entre los dedos de los pies, poniéndose la piel húmeda y agrietada, o pelándose, con una sensación muy molesta de picazón, y a veces se vuelve blanquecina y gruesa, despidiendo un olor muy desagradable. Por lo tanto, es conveniente que Vd. se examine los pies esta misma noche y si observa en ellos alguno de dichos síntomas, es preciso acudir en el acto al remedio. Pues bien: ponga Saltratos Rodell en el agua de un baño de pies, en cantidad suficiente para que aquella adquiera el aspecto de leche. Estas sales desarrollan oxígeno al contacto del agua y, al sumergir los pies en ésta, el oxígeno va introduciéndose inmediatamente por los poros, destruyendo con suma rapidez los pequeños parásitos causantes de esta peligrosa dolencia. Con ese maravilloso baño de Saltratos Rodell, los pies más cansados y arduos, se calman y curan en el acto, y se reblanecen los callos y durezas en grado tal, que pueden arrancarse fácilmente con su raíz, sin dolor ni peligro. Los Saltratos Rodell se recomiendan y venden en todas las Farmacias, Droguerías, Perfumerías y Centros Específicos, a un precio módico.



Gracias a una nueva y asombrosa idea empleada en la fabricación de los polvos de tocador, se ha logrado que los Polvos Tokalon se adhieran cuatro veces más que otros cualesquiera que se puedan emplear, hasta en las pieles más grasientas. Especialmente confeccionados por medio de un procedimiento secreto los Polvos Tokalon no se caen nunca. El viento, la lluvia ni el sudor no ejercen sobre ellos la menor acción. Contribuyen poderosamente a que desaparezca la dilatación de los poros. Y hágase lo que se haga, los polvos Tokalon son los únicos que tanto de día como de noche le dan a Vd. una tez de una maravillosa belleza natural - sin la menor huella de brillantez.

Movimiento del Puerto

BUQUES ENTRADOS. Verla, noruego, de Cartagena con madera de Sundvay. Ciudad de Reus, español, de Sete, con pipero vacío. BUQUES DESPACHADOS. Ninguno.

AUDIENCIA

Señalamientos para mañana: Un incidente de apelación procedente del Juzgado de Cocentaina por el delito de homicidio. Abogado señor Ridaura. Procurador señor Bronchal. Contencioso número 25 de 1932. Dos Cosme Senabre Parra, Abogado señor Manero.

Sucesos

Detención de un menor. Por guardias urbanos ha sido detenido en la calle Mayor, el que dijo llamarse Enrique Navarro Cruz, de 15 años de edad, natural de Lora del Río (Sevilla) y al que se supone fugado del domicilio paterno.

Denuncia. Por maltratar de palabra a Antonia Moreno Morcillo y a Pedro Morales Esteve, de 49 y 34 años de edad respectivamente, ha sido denunciado José Riera Tremiño.

Italiano Inglés Francés Clases especiales y generales económicas Academia Cots Plaza Emilio Castelar, 3, 1.º

Automóviles «La Unión» Servicio de pasajeros entre Alicante y Valencia

Esta empresa pone en conocimiento del público en general que desde el día 10 del actual, se ha inaugurado un servicio rápido de pasajeros entre ambas capitales siendo las salidas a las 7 de la mañana y el término del viaje a las 11:30. Con este motivo y con el fin de dar más comodidades al viajero por ser más cómodo y más rápido el viaje se suspenderá el coche que tiene su salida a las 10:30 desde esta capital y el que sale a las 5 desde Villajoyosa para Valencia. Benisa, Enero 1933.

PRINOL (Marca registrada) Lo único que garantiza realmente la curación de los SABAÑONES LOS ULCERADOS EN DOS DIAS Si lo duda haga una prueba y se convencerá. Frasco 2 Ptas. Timbre aparte De venta en Farmacias Por Correo mandando 2'70 en sellos de 0'30. Muestras gratis a los señores Médicos que lo pidan. Preparado en el Laboratorio DEVESA. Alicante Agente en Madrid, Nicolás Díez, Preciados, 50. Teléfono 90616 Representante General: José A. Pérez San Isidro 4, Alicante

Los músicos de Orihuela

Nos escriben quienes en Orihuela se dedican profesionalmente al cultivo de la música lamentándose de la situación en que se hallan. Hay solo dos teatros ambos dedicados a cine: uno con películas mudas y sin orquesta, el otro con películas sonoras y por lo tanto sin necesitar profesores. Es lamentable que esto ocurra así, y sería de desear que los empresarios de Orihuela, vieran el medio de conjurar esta situación de los músicos.

Un desahucio injustificado

Nos visita Carmen Lloret, esposa del ciego rifador Manuel Parres, y que vive en la calle Huerta, 33, denunciándonos que injustificadamente, sin razón alguna, sin un motivo, la Cámara de la Propiedad, dueña de la finca, ha presentado en el Juzgado la demanda de lanzamiento, no obstante estar al corriente en el pago del alquiler de la vivienda. Nos dice, y esto es lo que conviene aclarar, que ayer se presentó en el Juzgado para depositar en manos del juez el importe del alquiler del mes en curso, depósito que no le fué admitido, siendo además tratada con toda desconsideración por los funcionarios de aquel centro. Nos dice que en el Juzgado le han dicho que cuando la Cámara la desahucia, sus razones tendrá para ello. Y quiere saber esta iniquidad, si es posible proceder así.

Regimiento de Infantería número 4 CONCURSO

El próximo día 25 a las 11 horas se celebrará en este Cuartel, concurso para suministro de viveres, piensos y combustibles para el próximo mes de febrero, con arreglo al pliego de condiciones expuesto al público en la Oficina de Mayoría de este Regimiento. Alicante 16 de enero de 1933. — El Comandante Mayor, Jacinto Calderón. V.º B.º, el Coronel, A. Bartolomé.

CARTA ABIERTA

Señor Director de EL LUCHADOR. Alicante. Muy señor nuestro: Le rogamos se sirva perdonarnos por la molestia que le podamos haber ocasionado con nuestros anónimos escritos. El objeto perseguido ha sido, dar a conocer al público la liquidación que nos proponemos llevar a cabo en nuestros establecimientos La Isla de Cuba y Almacenes Gallar de unas grandes partidas de sedería, crespón, georgettes, estampados, flamisol etc. así como de artículos blancos, juegos de cama mantelerías etcétera. Le pedimos nuevamente dispensen nuestro atrevimiento y quedamos de usted sus más atos. s. s. q. e. s. m. Manuel Gallar y C.º.

Prensa Gráfica

«NUEVO MUNDO» Charles Chaplin, «Charlotte», nos cuenta en el número de esta semana la sensacional revolución que proyecta llevar a cabo en el cine, sincronizándolo con la emisión de perfumes adecuados a cada escena. Además de ofrecernos amplias informaciones sobre los levantamientos extremistas, publica: «Historia y pasión de las elecciones académicas». «Azaña y la elocuencia». — «El ex campeón Antonio Ruiz en el Hospital General». — «España vista desde América». — «Los solitarios de la Tebaida», y otras informaciones de actualidad. Compre usted siempre «Nuevo Mundo», 30 céntimos en toda España.

Cartelera de espectáculos

PARA HOY TEATRO PRINCIPAL Noche a las 10, «Espectáculos Sanz». MONUMENTAL Cine desde las 6.30. «Su Gran Sacrificio» y «Salvar a las Mujeres». IDEAL CINEMA Cine desde las 6.30. «Ave del Paraíso». CENTRAL CINEMA Cine, desde las 6. «Aristócratas del crimen». SALON ESPAÑA Cine, desde las 6. «Mona Donna». PARA MAÑANA TEATRO PRINCIPAL A las 10 «Espectáculos Sanz». MONUMENTAL Cine desde las 6.30. «Su Gran Sacrificio» y «Salvar a las Mujeres». IDEAL CINEMA Cine desde las 6.30. «4 en la tempestad». CENTRAL CINEMA Cine, desde las 6. «Amor por obediencia». SALON ESPAÑA Cine, desde las 6. «El héroe de Cascorro». «EL RAPIDO» Taller de composturas de calzados al momento Precios baratísimos Calderón de la Barca, 39.

Escuela Normal del Magisterio Primario de Alicante

Los exámenes extraordinarios anunciados para el presente mes darán comienzo en este Centro el próximo lunes a las 3 de tarde, para las asignaturas siguientes: Geografía de España, Ampliación de la misma, Dibujo, 2.º Historia de la Edad Contemporánea, Francés, 2.º, Música, 2.º, Gramática Castellana 1.º, Elementos de Citeratura, Aritmética y Geometría y Pedagogía 1.º

El martes 24 se celebrarán, a partir de las 3 de la tarde, los exámenes siguientes: Prácticas de enseñanza, Historia de la Pedagogía, Caligrafía 1.º y 2.º, Historia Natural, Química y Agricultura. Alicante 20 de Enero de 1933.

Resuelve el problema de la vida

Vitoria, (teléfono).—Cuando el oficial de guardia de la prisión Luis Gandara comunicó al recluso José Mula que quedaba en libertad por haber cumplido la condena que se le impuso por hurto se negó a abandonar la cárcel, diciendo que se encontraba encantado de ella. El oficial insistió y entonces el recluso le abofeteó y le rompió las gafas, por cuya falta fué nuevamente recluso y puesto a disposición del juez, que ordenó su prisión por el delito de atentado.

El Estatuto andaluz

Sevilla, (teléfono).—Se celebró en el salón de actos del pabellón central de la plaza de España la reunión preparatoria de la Asamblea de Diputaciones andaluzas que se ha de celebrar en Córdoba en fecha próxima, para tratar de la redacción del Estatuto andaluz. Asistieron a la reunión representantes de todas las Diputaciones andaluzas y hubo entusiasmo.

Los estudiantes españoles protestan contra el asesinato de Mariano González

Madrid, (teléfono).—Los periódicos publican la siguiente interesante nota: «La F. U. H. A., ante la criminal represión ejercida en Cuba por el general Machado, hace pública su protesta por el asesinato del estudiante español Mariano González. Una vez más el procedimiento de eliminación de los espíritus rebeldes se deja sentir en el ensangrentado pitebo cubano, que sufre la explotación y la represión de verdugos nacionales y extranjeros. Los estudiantes hispanoamericanos residentes en España y organizados en la F. U. H. A. manifiestan su sentimiento y hacen un llamamiento a los estudiantes españoles para proseguir la campaña que esta Federación: ha iniciado contra la tiranía machadista. ¡Estudiantes españoles! Manifiestados contra la tiranía machadista, contra la represión, contra el terror blanco; por la libertad de todos los presos políticos y sociales, estudiantes, obreros, intelectuales, que están en las cárceles de Machado con la plenitud recíproca de derechos ciudadanos en España y en América.»

Cartera de Sociedad

Marchó a Montreal (Canadá) don José de Rojas y Moreno, nombrado Cónsul de la República española, en aquella población. —Llegó de Santander el abogado don Juan Pérez Leal. —El Inspector de 1.º enseñanza don Salvador Escarré Batet, nos comunica su incorporación al Colegio de Abogados de Alicante. —ALQUILASE casa amueblada con huerto. Razón, calle San Antonio, 41, San Juan de Alicante. —Está en Alicante con su familia don Juan Saiz Tenero. —Marchó a Cádiz don Gabriel de Callejon. —Se ha posesionado de la presidencia de Unión Patronal, el comerciante don Ricardo Soler. —Regresó a Alicante el Comandante militar, general don Luis Pantoja. —Ayer estuvo en Alicante don Jesús Parrondo, árbitro del Colegio del Centro. —SE ALQUILA 'almacén nuevo' frente a la Estación M. Z. A. de más de 250 metros cuadrados de superficie. Razón: Maissonave, 22.

Los soldados licenciados se despiden del ministro

Madrid, (teléfono).—Por haber sido licenciado los soldados que prestan servicio en el ministerio de la Guerra, expusieron su deseo de despedirse del ministro. Trasmilito el ruego el señor Azaña, este mostró su satisfacción, accediendo a la demanda. Ayer tarde, los soldados, antes de abandonar el servicio se formaron en el patio del Ministerio. El señor Azaña salió a uno de los balcones y después de hacer ante ellos una inclinación, les dijo: Muchachos: Viva la República. Los soldados contestaron con gran entusiasmo.

Un propietario sevillano aplica voluntariamente la reforma agraria

Madrid, (teléfono).—Uno de los primeros propietarios de Andalucía don Ramón Viseriego Márquez, ha dado un alto ejemplo de desinterés haciendo partícipes a sus colonos, de los beneficios que obtiene en las haciendas de su propiedad. Este ha entregado a sus catorce colonos pares de mulas para las labores del campo, las cantidades precisas para la adquisición de semillas, el pienso necesario para el mantenimiento de las caballerías y la leña que necesitan para los usos de la casa. Además les entrega cuatro pesetas diarias para el sostenimiento de la familia, en concepto de jornal y algunas otras cantidades para otras atenciones. También les ha concedido el 50 por 100 de las producciones del campo. El propietario atiende al pago de las contribuciones e impuestos que pesan sobre las tierras. Los catorce colonos están satisfechísimos de su suerte. Dicen que si la cosecha de este año se da bien podrán recoger unas cuatro mil fanegas de grano que darán un total de treinta y cinco a cuarenta mil pesetas que serán repartidas entre los catorce.

LAS FAJAS Madame X

Son universalmente recomendadas por la ciencia médica Avisos y encargos: ANGELES RAMETA. Teléfono 1191. (Barón de Finestral, 1 Alicante).

Lea usted El Luchador

lo único para los sabañones el mejor desinfectante de la boca. cura radicalmente la toserfina catarros, bronquitis, etc. Productos elaborados en el Laboratorio DEVESA Alfonso el Sabio número 46 y Belando número 2 Para conseguir el engrandecimiento de nuestra Patria, debemos tender todos los españoles a dejar de ser tributarios del extranjero contra dolores, reumas, enfriamientos, neuralgias, etc.

PRINOL

lo único para los sabañones el mejor desinfectante de la boca. cura radicalmente la toserfina catarros, bronquitis, etc. Productos elaborados en el Laboratorio DEVESA Alfonso el Sabio número 46 y Belando número 2 Para conseguir el engrandecimiento de nuestra Patria, debemos tender todos los españoles a dejar de ser tributarios del extranjero contra dolores, reumas, enfriamientos, neuralgias, etc.

ASEPTINA

lo único para los sabañones el mejor desinfectante de la boca. cura radicalmente la toserfina catarros, bronquitis, etc. Productos elaborados en el Laboratorio DEVESA Alfonso el Sabio número 46 y Belando número 2 Para conseguir el engrandecimiento de nuestra Patria, debemos tender todos los españoles a dejar de ser tributarios del extranjero contra dolores, reumas, enfriamientos, neuralgias, etc.

ANTICATARRAL DEVESA

lo único para los sabañones el mejor desinfectante de la boca. cura radicalmente la toserfina catarros, bronquitis, etc. Productos elaborados en el Laboratorio DEVESA Alfonso el Sabio número 46 y Belando número 2 Para conseguir el engrandecimiento de nuestra Patria, debemos tender todos los españoles a dejar de ser tributarios del extranjero contra dolores, reumas, enfriamientos, neuralgias, etc.

SANOSPINA

lo único para los sabañones el mejor desinfectante de la boca. cura radicalmente la toserfina catarros, bronquitis, etc. Productos elaborados en el Laboratorio DEVESA Alfonso el Sabio número 46 y Belando número 2 Para conseguir el engrandecimiento de nuestra Patria, debemos tender todos los españoles a dejar de ser tributarios del extranjero contra dolores, reumas, enfriamientos, neuralgias, etc.



¡No pierda Vd. la cabeza... cuando tiene que preparar en corto tiempo o alargar una sopa! Con los cubitos de Caldo Maggi esto se hace en un momento. El Caldo Maggi es el mejor en calidad y de un gusto delicioso.

Caldo MAGGI LA MARCA DE CALIDAD

2 cubitos por 25cts.

Por fin llegó el FORD 8 H. P. CONSUMO: 7 a 8 litros por 100 kmtrs. TRIBUTACION: Pesetas 84 al semestre. VELOCIDADES: 90 kts. hora en directa 60 id. id. segunda MARCHAS SINCRONIZADAS PEDIR UNA DEMOSTRACION EN LA Agencia Oficial Ford Garage Moderno E. SOTO ROMAN J. Costa, 28 ALICANTE Teléfono 2222

# Deportivas

## Nuestro Concurso de Reseñas

Continuamos publicando las reseñas recibidas para este concurso.

Los trabajos saldrán tal y como los envían los autores, sin tocar ni una sola letra ni corregir ni una sola falta de ortografía si la hubiera.

**Lema: "Decir y no mentir"**  
El Hércules F. C. derrota al Elche F. C. en el Estadio Bardín por 4-1 en un partido emocionante

La tarde es magnífica, el sol le da alegría, el cielo está azul y el aire no molesta; pues no hace, es decir, no da señales de vida.

Son las tres menos cinco de la tarde, las gradas especialmente las de sol están repletas de público, en la sombra faltan algunos asientos para el «lleno». Los equipos saltan al cuadrilatero siendo recibido el Hércules con una ovación y el Elche con pitos y palmas.

La emoción en las gradas es inmensa, todos pronostican mientras los jugadores trastean en sus respectivas puntas las patadas preliminares al esférico.

Por fin saltan los directores del encuentro, son: Arbitro: García Calvo; Líner; Balibrea y García.

Los jueces reúnen en el centro del terreno a todos los jugadores y los «sermonea» por algunos momentos, por fin da por terminado el juicio el señor García Calvo y se procede a sortear al del terreno, eligiendo el Elche que lo hace a favor del sol.

Se coloca el cuero en el centro, los jugadores lo rondan, el juez mira el reloj y los liniers se colocan en sus puestos, y una pitada se oye, es la señal del comienzo del match.

En este momento el corazón de los «inchas» late precipitadamente, es el momento culminante, es la señal para que empiece la lucha.

Suárez es el encargado de poner por primera vez el balón en juego se lo cede a Gorduras y al intentar parar éste a Aracil lo intercepta Miralles.

Los primeros en dar el «susto» son los datileros que avanzan en honrosa combinación Adelantado cede a Irlés ganándole el terreno a Páez, éste centra y entra al remate Nolet; pero Florencio en un seguro bloqueo evita que pasara a mayores la jugada. En ella ha resultado lesionado el puerta de los herculanos, mas en seguida se repone y continúa defendiendo los colores. Esta jugada es el primer susto para los «incondicionales» herculanos; pero lo malo es que no es esta sola, sino otra y otra hasta que por fin viene lo que no se puede evitar, el primer «goal» para los muchachos de la ciudad de las palmeras, lo consigue Nolet en una melec. El goal es merecido pues están jugando estos muchachos muy bien en el tiempo que llevamos de juego.

En las gradas el griterío es grande por parte de los «datileros», mientras los «inchas» albiazules enmudecen.

Se centra la pelota y los de casa aprietan, mas los del jersey blanco y verde no se amilanán, siguen jugando y poniendo en apuros a los defensas herculanos; pero estos cortan a placer evitando de esta manera que los ataques contrarios se lleasen al terreno efectivo.

Por fin los «inchas» herculanos salen de su asombro y prorrumpen en los ya clásicos ¡Hércules! ¡Hércules!

Han transcurrido veinte minutos de juego, los del Estadio parece que van deshaciéndose del dominio forastero, ya las jugadas peligrosas son alternas, al fin como era de presumir llega el primer goal herculano, éste es precedido de una jugada preciosa de las que no se repiten muchas veces en un partido.

El autor de este goal es Gorduras a pesar de haberlo marcado Suárez y haber intervenido felizmente Ramón. La jugada es como sigue: a un despeje de Samper recoge la pelota Páez, este cede en el centro de cuadrilatero a Gorduras, quien dribla a dos contrarios y cede adelantado a Ramón, ganándole este el terreno al medio contrario por pies, en la misma raya centra a los pies de Suárez quien a placer marca el primero de los suyos. La jugada ha puesto en pie a los espectadores, la emoción cunde en las gradas, por fin respiran las incondicionales, han conseguido el empate, en una jugada hermosa, tal vez la mejor de la tarde.

Desde este momento el cuero parece que quiere estar cerca de los dominios de García; por muy fuerte que le pequen los de las huestes de Samper no se aleja de los dominios de éstos.

Ahora se ve buen futbol, de cabeza a cabeza de jugador en precio-

sas combinaciones, de estremo a estremo de alfombra en pases magníficos. Cuando mas entusiasmados estábamos, la pitada final se oye.

Durante el descanso los inchas de ambos bando se «zurran» en las gradas teniendo que intervenir la fuerza pública para restablecer el «orden» interrumpido.

Reaparecen de nuevo los equipos. Ahora saca Nolet, pero enseguida es rechazado por Torregrosa. Desde este momento no existe mas dueño y señor que el Hércules, los jugadores de este, bombardean la puerta defendida por García; pero inutilmente no se consigue el desempate. Suárez se harta de «disparar» pero con mala fortuna se apuntan varios «cañonazos» de éste, pues este nombre le corresponde a estos chuts de éste jugador.

Por fin Aracil consigue el desempate en una melec a los 25 minutos de juego. Los jugadores herculanos han encontrado el abujero, y prueba de ello es que a los cinco minutos Suárez consigue el 3.º y a los dos minutos de este, en un corner Gamiz de cabeza consigue el 4.º.

Sigue el dominio de los de casa pero sin resultado práctico. Los de Elche no dan señales de vida, solamente alguna escapada suelta que los defensas se encargan de despejar sin apuros.

Por fin da García Calvo por terminado el partido con el resultado de 4-1.

Los equipos se alinearon de la forma siguiente:

Hércules.—Florencio; Torregrosa, Macía; Salvador Gamiz, Páez; Ramón, Nieto, Suárez, Gorduras y Aracil.

Elche.—García; Samper, Orriols; Miralles, Piqueres, Cuenca; Irlés, Adelantado, Nolet, Batiste y Baeza.

Del Hércules la pareja defensiva y Suárez, la línea media flojeó, los demás cumplieron.

Del Elche todos voluntarios distinguiéndose la defensa y Adelantado, la primera en el segundo tiempo y el segundo en el primer tiempo en el que jugó admirablemente sirviendo en bandeja a Irlés.

El árbitro ni mal ni bien pues con sus fallos perjudicó a los dos bandos.

**CONCURSO DE Reseñas deportivas VOTO**

III 88 III

El mejor trabajo me ha parecido el que lleva el LEMA

por el cual voto.

(Reparte este cupón y envíalo cumplimentado)

**RAPIDA**

Oponerse a la acción progresiva equivale a pretender parar el tiempo. Esto es como aguas que siguen su curso natural; si solamente con diques queremos detenerlas, se llegará al desbordamiento convirtiéndose en destructoras torrenteras lo que pueden ser corrientes fecundantes.

La canalización requiere esfuerzos y sacrificios que han de realizar los que estén en condiciones para esto. Convengamos en que aún hay muchos que gozan de excesivas comodidades y muchos que se enriquecen demasiado rápidamente contrastando peligrosamente con los que, careciendo de todo, llegan a la desesperación.

No es lo mismo el comerciante, el industrial, el que ejerciendo una profesión, con años de esfuerzo, con su inteligencia bien empleada, con su vida metódica, logra asegurarse un bienestar, que los herederos de cuantiosas fortunas, que los que en un momentáneo y afortunado negocio logran una gran posición económica sin pensar en los sudores, en las lágrimas y hasta en la sangre que supone la improvisada riqueza.

Previénganse todos estos para el porvenir; piensen serenamente en los muchos que por más torpes o más desgraciados no lograron tener siquiera una choza que les albergue ni un trozo de pan asegurado. Prevención que ya tuvo un conocido personaje que no quiso que sus hijos fuesen solamente rentistas, por que procuró que además de un título académico tuvieran un oficio...

De todas maneras es evidente que acabarán los profesionales de la vagancia; los que no trabajan por creer que no lo necesitan, los que necesitando no tienen ganas de trabajar e incluso los que encuentran su medio de vida abogando por que trabajen tal jornada, con tanto jornal y cuales condiciones, no ellos personalmente, sino los que llevan detrás.

## Conferencias culturales de la F. U. E.

Los estudiantes que forman la Asociación de Alicante, deseosos de darle impulso y atender a su mejoramiento han organizado una serie de conferencias culturales que comenzará el próximo sábado a las seis de la tarde en el salón de actos del Instituto, con la que ha de desarrollar el inspector provincial de Sanidad don Emilio Ferragut, desarrollando el tema «La Sanidad como finalidad política y como disciplina científica».

Por su agradable sabor puede decirse de las «PASTILLAS CRESPO» para la tos, que curan deleitando.

**PASTILLAS KLAM**

curan la TOS

por fuerte y crónica que sea

¡PROBADLAS!

La primera caja convence

Sólo cuesta TRES REALES

**Hotel Pensión Alicantina**

Barcelona

Ronda Universidad, 4 principal

Teléfono 16.921

Situado en el centro de la capital

Precios moderados

Director Gerente

Vicente Lloret

DOCTOR

**ESPUCH VIDAL**

del Hospital Provincial

NARIZ-GARGANTA-OIDOS

Plaza del 14 de Abril, 10. 1.º

rente a la estatua de Maimonave

Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6

**Consolatrix...**

SI CATÁSTROFES Y DUELOS DOQUIERA ENCONTRANDO VAS BUSCA A TUS PENAS CONSUELO AHORRA GASTOS Y DESVELO PON COCINA DE GAS...

DOCTOR

**Juan M. Santaolalla**

Enfermedades del corazón y Pulmones

Del Hospital Provincial y de la Beneficencia municipal

Consulta todos los días, excepto los domingos, de diez a una

SAN FERNANDO 4

**Estucos**

Para fachadas, escaleras, patios y habitaciones.

Imitaciones a piedas ladrillos y mármoles.

Esgafiados y dibujos al relieve.

Estucos lavables para dormitorios y cuartos de baño.

Estucos pétreos y a todo color

A base de cemento.

MANUEL GUTIERREZ

Pérez Galdós, 70,

DOCTOR

**Federico Sellés Miquel**

EX ALUMNO DEL HOSPITAL ST. LOIS DE PARIS

Consulta exclusiva de enfermedades de la Piel y Secretas.

De 10 a 1 y de 6 a 7

Plaza de Castelar, 1, entº. - Alicante

**Línea de automoviles Elche-Alicante**

SALIDAS

DE ALICANTE	DE ELCHE
8	8,15
11	9
12,15	12,15
15,30	14,30
17	15
18,30	18,30

Administraciones: Elche, Plaza Mayor.—Alicante. Calle Villegas número 2 antigua Diputación.

DOCTOR

**F. Fajardo Guardiola**

MÉDICO ODONTÓLOGO

Enfermedades de la boca y dientes

Consulta de 10 a 1 de 4 a 6

Caris, 20.—Barcelona.

**Gran Hotel Samper**

Comedor de primer orden

Habitaciones al mar

American-Bar. Cafe

Paseo de los Martires - II - Alicante

**Dr. Francisco Soler**

Facultades de España y Estados Unidos

Enfermedades de los niños y matriz

Asistencia a partos

Consultas gratis para pobres

De 5 a 6 P. M.

Méndez Núñez, 4

Lea El Luchador

**Pensión URZAY**

EN EL MEJOR SITIO DE MADRID

Avenida de Eduardo Dato, 27-Gran Vía

TODOS LOS ADELANTOS MODERNOS

Ascensor :: Baño :: Agua corriente

Cocina excelente :: Tel. 11921 :: Autos

PENSION DESDE 10 PESETAS

**BAÑOS DE BUSOT (Alicante)**

Agua sin igual para el reuma

ESTACION INVERNAL

«GRAN HOTEL MIRAMAR»

Con todo confort, precios moderados.

Departamento Naturalista.

Chalets, Villas y Casas completamente amuebladas.

Hermosos pinares, lugar recomendado para enfermos de las vías respiratorias.

Autos de línea, salidas de Alicante del Hotel Noguera a las 11 y a las 18'20.

Para más detalles diríjase al administrador.

Dirección: Postal, Apartado 76, ALICANTE. Telegráfica, Administrador, BUSOT.

**IDEAL**

— PARA HOY —

“AVE DEL PARAISO”

Sesión de 630 en adelante

**Automóviles**

Sabido es que los guardabarros están sometidos a una humedad constante y a una suciedad que corroe intensamente la plancha de hierro. Esta preocupación se ha salvado después de un detenido estudio y de ensayos a toda prueba. Una plancha de hierro pintada con el

**BARNIZ NEGRO «TIMON»** especial para guardabarros y chasis y sumergida en el agua durante 30 días salió completamente exenta de óxido.

**BASTA UNA SOJA MANO PARA ELLO**

PRECIOS: Bote de 1 kilo, 7'50 ptas.—Bote de medio kilo, 4'00 ptas. Bote de cuarto de kilo, 2'25 ptas. El impuesto del timbre a cargo del comprador.

Fabricante: Desiderio Reig Payá, Bailén, 10 ALICANTE

**Vidrios - Lunas - Marcos**

Precios baratísimos

**José Candela y C.ª, Lda.**

Antes Sucesor de Candela y Devesa

BAILÉN, 23 y 25, ALICANTE


Preñe a la Posada de «La Unión»

**FAÇADIN**

Insuperable pintura al agua, especial para exteriores. Resiste la lluvia, el sol, el frío. Con «FAÇADIN» puede pintarse sobre cal, piedra, cemento, estucco, mortero, ladrillo, madera molde, etc.

Pedir carta colores, folletos, detalles y precios en las Droguerías de

Desiderio Reig.—ALICANTE



Los neumáticos Balloon representan más y más largos viajes al día, costos más bajos, y por lo tanto mayores provechos, mayor protección de la carga y del camion y un servicio más largo y seguro.

**J. L. Curt**

ALICANTE



**ARMERIA ESTEVE**

Los mejores cartuchos vacíos o cargados y demás Artículos de Caza. — Efectos de Pesca. — Escopetas de las marcas más acreditadas.

**Abelardo Chápuli Galán**

Aquiler de bocoyes vacíos



**HOTEL PASTOR**

Calefacción Central

Agua corriente. Todo confort. Baño. Ducha

Pensión desde 9 pesetas

En la mejor vía de ALICANTE

Avenida Méndez Núñez.—Teléfono 1240

**Escuela Modelo**

EDUCACION EVANGELICA

Calderón de la Barca, 28, 29, y 30; JUAN DE HERRERA, 6

LA ESCUELA MODELO fundada hace más de treinta años ha alcanzado la mayor matrícula de las Escuelas de Alicante

Edificios propios, especialmente construidos para colegios.

Profesorado numeroso y completo. Clases al aire libre

Grandes patios para esparcimiento de los alumnos.

CLASES GRADUADAS PARA NIÑOS Y NIÑAS

MUSEO, BIBLIOTECA ESCOLAR, GABINETES DE FISICA

FRANCES —: DIBUJO —: MUSICA —: GIMNASIA

**CENTRAL CINEMA**

— PARA HOY —

**Aristócratas del crimen**

Sesión de 6 tarde en adelante

**BLENORRAGIA**

(PURGACIONES)

Se curan radicalmente por crónicas que sean usando

**SELLOS PROVOC**

De venta en todas las Farmacias

**Escuela de Preparación Militar**

FUERA DE FILAS

Director, don Enrique Robles Tegeo

Teniente Coronel de Infantería Retirado

Los mozos del reemplazo de 1932 pueden hacerse de cuota desde y día 1.º de enero hasta el 31 de julio. Pasada esta fecha prohibe la acogera a estos beneficiarios.

Todos servirán 6 meses en un solo periodo sin interrupción.

Los de cuota que deseen ser oficiales de Complemento, podrán obtener el empleo de Alférez en 1.º de agosto. Los del cupo ordinario y voluntario en 1.º de noviembre y 1.º de febrero. Todos serán licenciados al ascender a Oficial, devolviendo a los de cuota el importe de esta. Para aspirar a oficial deberán poseer el título de bachiller o tener cursada ramita de una carrera.

No podrán ser de cuota los que no sepan leer y escribir. Esta Escuela de Alicante tiene filiales en Orihuela, Elche, Elda y Casas de Prado (Pinoso) en las cuales pueden instruirse los mozos de dichas poblaciones e inmediatas a las mismas, sin abandonar sus ocupaciones.

En la de Elda dará principio el curso en septiembre.

Información gestiones en las Oficinas, por el director de las mismas y

Sagasta, 68.—ALICANTE Tel. 2383

**Nacional Pirelli**

La mejor cubierta y más barata



AGENCIA OFICIAL

**CASA SERRANO**

ELCHE, Teléfono, 154

El nuevo neumático Goodyear Balloon para camiones y autobuses causa una revolución en los transportes. En canteras, minas, construcción de carreteras y acarreos demasiado penosos para otros neumáticos, este recio Balloon hace el trabajo en menos tiempo y con menor costo. Elástico, sin calentarse, da a los camiones la ligereza, la suavidad, la marcha de un coche. Preocupese de cambiar sus neumáticos por Balloons — le pagará un buen dividendo.

**GOODYEAR**

**BALLOONS**

PARA CAMIONES Y AUTOBUSES

